

Petróleo, riesgo a la baja en el PIB (El Financiero 20/01/15)

Petróleo, riesgo a la baja en el PIB (El Financiero 20/01/15) Tlaloc Puga tpuga@elfinanciero.com.mx Martes, 20 de enero de 2015 La caída en los precios del petróleo es uno de los principales factores que han ocasionado una revisión a la baja en los pronósticos de la economía mexicana y también representa un elemento que podría limitar el desempeño de la actividad económica hacia adelante. Jesús Garza, economista en jefe para México de Itaú BBA, señaló que los principales riesgos a la baja para la economía mexicana en este año consisten en que las cotizaciones del petróleo persistan a la baja, además de una falta de consolidación de la demanda interna y el descontento social. Opinó que las expectativas económicas para 2015 se han deteriorado por un entorno externo más difícil, en el que anticipa más volatilidad. Indicó que se podrían reducir los beneficios de la reforma energética ante bajos precios en las cotizaciones del crudo, lo que ha disminuido las expectativas de inversión extranjera directa en algunos pozos que tienen un mayor costo de exploración. Eduardo González, coordinador de análisis macroeconómico de Banamex, reconoció que hay una mayor incertidumbre para México, pues si bien hay más dinamismo económico en Estados Unidos, la inversión y el consumo están repuntando a menor ritmo de lo esperado. Señaló que más allá de los bajos precios del petróleo, la producción podría continuar descendiendo y limitando la actividad productiva local. Además, advirtió que en caso de bajas adicionales en los niveles de cotizaciones del crudo durante el transcurso de este año, se necesitaría un recorte presupuestal en la segunda mitad de 2015, lo que afectaría negativamente el desempeño económico. **IMPACTO FISCAL** Sergio Negrete Cárdenas, académico de la ITESO, indicó que los menores petroprecios están minando el ingreso de Pemex, lo que a su vez está traducándose en menores impuestos para el gobierno. "Hay un golpe fiscal a pesar de las coberturas petroleras, lo que reduce el gasto público y desacelera a la economía", sostuvo. En Banorte-Ixe estimaron que si el precio del petróleo para 2016 fuera de 50 dólares por barril, los ingresos petroleros deberían disminuir 94 mil 540 millones de pesos. "Esto equivale a 0.5 por ciento del PIB, por lo que en ausencia de mayores ingresos o un recorte del gasto, el déficit no podría reducirse a 0.5 por ciento en 2016, como se tiene contemplado", dijo Delia Paredes, directora ejecutiva de análisis y estrategia de Banorte-Ixe.